
- 1 - 

令和６年度第１回中央区清掃・リサイクル推進協議会 議事録 

 

開催日時 

場所 

令和７年３月 27日（木） 午後４時 

東京スクエアガーデン６階 環境情報センター 研修室１・２ 

出

席

者

の

氏

名 

委 

員 

○出席委員 

小野田委員、今野委員、西村委員、守本委員、小西委員、藤井委員、境

委員、佐々木委員 

○区側委員 

三留委員（環境土木部長）、生島委員（企画部長） 

○欠席委員 

清水委員、滝浪委員、五味委員、矢吹委員 

事
務
局 

（管理調整課）  池田課長 

（環境課）    鎌田課長、荒木係長、宮崎係長 

（中央清掃事務所）志賀谷所長、西山係長、有原係長、小山係長、加藤

主事、関根主事 

配布資料 

 

（事前配布資料） 

資料１ 令和５年度ごみ量及び資源回収量について 

資料２ 中央区一般廃棄物処理基本計画 2021の進捗状況について 

資料３ ごみ排出実態調査の実施状況について 

（机上配布資料） 

・令和６年度中央区清掃・リサイクル推進協議会委員名簿 

・令和６年度中央区清掃・リサイクル推進協議会 座席表 

・中央区清掃・リサイクル推進協議会設置要綱 

・ごみと資源の分け方・出し方（令和６年１月発行） 

・清掃・リサイクルハンドブック（令和７年３月発行） 

・中央区一般廃棄物処理基本計画 2021 

・令和６年度中央区ごみ排出実態調査（速報版） 

議事の概要 

 

１ 開  会 

２ 議  題 

（１）「令和５年度ごみ量及び資源回収量について」 

（２）「中央区一般廃棄物処理基本計画 2021の進捗状況について」 

（３）「ごみ排出実態調査の実施状況について」 

（４） その他 

３ 閉  会 

議事の経過 別紙のとおり 
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協議会の経過 

 

１ 開会 

事務局より、開会の挨拶を行った。 

・委員の紹介 

・事務局紹介 

・座長選出、座長代理指名 

 座長：小野田委員 座長代理：今野委員 

 

２ 議題 

（１）「令和５年度ごみ量及び資源回収量について」 

（２）「中央区一般廃棄物処理基本計画 2021の進捗状況について」 

 

○座長 

資料２の数値目標の達成状況について、増減率がプラスとマイナスのどっちにいったら

計画が順調に推移していることになるのかが分かりにくかった。どっちにいったらよいの

か説明を補足してほしい。また、課題についても教えてほしい。 

 

●区 

削減目標①はマイナス方向に、削減目標②－１はプラス方向に、削減目標②－２はマイナ

ス方向にいくと計画が順調に推移していることになる。 

事業系のごみについては、勤務形態がテレワークから出勤に変わってきたことで年間排出

量が増えてきているので、今後の排出指導を強化していく予定である。 

 

○座長 

事業用大規模建築物・事業用建築物の再利用率については、新型コロナウイルス感染症の

影響が残り、ペーパータオル、紙コップといったものが引き続き出ている。そういったこと

が原因でリサイクル率が悪化したと分析をされている。事業系ごみの年間排出量については、

増加傾向ではあるが令和元年度の基準年に比べると減ってはいる。この辺りはある程度、テ

レワークなどがまだ残っているためと分析をされている。 

 

○座長代理 

普段生活していてごみ分別案内チャットボットがあるとすごく便利だと感じた。指標が入
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力単語数になっているが、若者と高齢者の利用率の差などのデータもあるとよいと思う。ど

こまでのデータを集計されているか教えてほしい。 

 

●区 

現状は回答が役に立ったかどうかを利用者に聞いているに留めている。今後のデータの集

計については検討する。 

 

（３）「ごみ排出実態調査の実施状況について」 

○委員 

アンケートの総発送数、返送数、有効発送数、回収数とある中で、返送数と回収数の違

いを教えてほしい。 

 

●区 

返送数とは、総発送数のうち、宛て先まで届かなくて戻ってきてしまった数である。総発

送数から返送数を除いた数が有効発送数になる。回収数とは、有効発送数のうち、正式にア

ンケートの回答として戻ってきたものの数である。 

 

○委員 

調査結果速報の（３）のプラスチック製容器包装について、前回の令和元年度調査から

容器包装が減少して可燃物の割合が増加したというのは、明らかな可燃物が増えたという

ことか。それとも汚れたお弁当など容器包装として資源化できない状態のものが増えたと

いうことか。 

 

●区 

明らかな可燃物が増えている。 

 

○座長 

可燃物として具体的に何が出されているのか。 

 

●区 

紙の容器や、プラスチックの製品が出されている。これらはプラスチック製容器包装では

なく、燃やすごみで出してもらっているものである。 
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○座長 

中央区の分別区分のプラスチック製容器包装に該当しないものを可燃物と説明されてい

て、この可燃物の割合が増加している。つまり、プラスチック製容器包装として出しては

いけないものが増えたということ。 

 

○委員 

   了解した。 

 

○座長 

ごみ排出実態調査の今後のスケジュールを教えてほしい。 

 

●区 

ごみ排出実態調査の報告書を令和７年４月中旬以降に各委員へ送付する予定である。 

その報告書をもとに、来年度の協議会で調査結果の報告を行う。 

 

３ 閉会 

  事務局より、今後の予定を説明した。 

中央区一般廃棄物処理基本計画 2021 の改定が１年間延期されたため、来年度の協議会につ

いては、年１回の開催予定になることを報告した。 


